



Communauté de paroisses « Aux portes du Bruch »

sous le patronage de Sainte Marguerite

Innenheim – Krautergersheim – Meistratzheim – Valff/Bourgheim – Zellwiller

LE TEMPS DE LA RENTRÉE

« Vos pensées ne sont pas vos pensées et mes chemins ne sont pas mes chemins ». Cette parole de Dieu (Isaïe, 55, 8) est une phrase-clé de notre vie et de notre foi ; elle ouvre des horizons nouveaux d'espérance, de responsabilité, de solidarité. Nous en faisons souvent l'expérience. Les pensées des parents ne sont pas toujours celles de leurs enfants : en éducation, la nécessaire bienveillance s'accompagne d'une exigence de soutien dans l'effort et la décision, au-delà de l'immédiateté et du caprice. Les pensées d'un responsable ne sont pas forcément celles des membres du groupe : il ose proposer une consultation pour aider au choix, il accepte de bousculer les habitudes et les certitudes pour construire le présent et l'avenir. Les pensées d'un curé d'une communauté de paroisses ne sont pas nécessairement celles des paroissiens qui limitent leur pratique à l'horizon du clocher, qui reprennent des rites usés, qui se sont installés dans des convictions bien arrêtées.

En fidélité à l'Évangile, au message et à la pratique de Jésus, le curé, le prêtre-coopérateur, la coopératrice en pastorale invitent à dépasser notre confort, nos pensées, nos habitudes. La foi ne s'exprime plus dans un endroit unique - le Temple, l'église-bâtiment - ; elle se vit désormais dans tous les lieux et à tous les moments de la vie heureuse, de la vie difficile, de la vie questionnée. L'espérance ne s'inscrit plus dans la reproduction de rites appris, de traditions simplistes ; elle habite le monde d'aujourd'hui, elle cherche des solutions qui construisent la dignité et à la justice. La solidarité ne se limite plus à des aides ponctuelles ; elle invite à une hospitalité sans frontières, au-delà de ses convictions et de ses préférences.

Au début de cette année pastorale, osons ce souhait : que la foi nous invite à comprendre le monde et les autres avec enthousiasme, que l'espérance nous aide à penser le changement possible, que la solidarité nous ouvre des horizons de service et de partage. C'est ensemble que nous nous rapprocherons des pensées de Dieu et que nous changerons - au moins un peu - les pensées des hommes...

André Pachod, curé

Redémarrer et continuer...

Après la rentrée scolaire, voilà que sonne l'heure de la rentrée pastorale.

C'est la reprise de toutes nos activités. Notre communauté de paroisses retrouve son rythme et son visage habituel. Et comme c'est nous tous qui le composons et le formons, chacun de nous y a sa place et son importance. Sa visibilité aussi. Le début de cette nouvelle année pastorale est marqué par le départ de Francis, prêtre-coopérateur. Le vide qu'il laisse vient d'être comblé par mon arrivée. C'est un petit changement sur le visage de notre communauté, tel un nouveau trait, non sans importance, dans son look...

Je m'appelle Romuald et me voici parmi vous, prêt à participer à la mise en route des activités, à vous accompagner sur le chemin de foi et à avancer ensemble, à la suite du Christ ressuscité. Désormais, nous porterons ensemble la responsabilité de la qualité de notre visibilité.

La communauté ecclésiale n'existe vraiment que si tous ensemble, prêtres, laïcs en responsabilité, paroissiens, nous nous investissons pour la construire. Et pour y parvenir, dans le respect de la diversité de nos talents, tout en nous rendant compte de nos limites, la présence active de chacun est nécessaire. On ne peut pas être chrétien et vivre sa foi si on ne s'engage pas. Nous sommes tous invités à apporter notre part d'enthousiasme, de joie et de fidélité pour assurer, dans la continuité, la marche de notre Église. En partageant ce qui nous fait vivre et ce qui nous motive, le visage de notre communauté continuera à garder son beau look ! C'est certain !

Une année de plus, notre communauté des paroisses puisse-t-elle être toujours et encore un lieu de fraternité et de collaboration, de sanctification et de fidélité à l'Évangile.

Bénis par le Seigneur, nous pourrions avoir la force nécessaire pour continuer notre mission des fidèles témoins du Christ et nous épanouir dans nos engagements et, pourquoi pas, embellir encore le look de ce que nous sommes !

Alors bon redémarrage et en route !

Romuald, prêtre-coopérateur

CALENDRIER DES CÉLÉBRATIONS OCTOBRE-NOVEMBRE-DÉCEMBRE

MOIS D'OCTOBRE 2023

26^{ème} dimanche du Temps Ordinaire — Année A
« S'étant repenti, il y alla » (Mt 21, 28-32)

Dimanche 1 octobre

- Messe à 9h30 à Meistratzheim
- Messe à 11h00 à Zellwiller

27^{ème} dimanche du Temps Ordinaire — Année A
« Il louera la vigne à d'autres vignerons » (Mt 21, 33-43)

Dimanche 8 octobre

- Messe à 9h30 à Valff
- Messe à 11h00 à Innenheim

28^{ème} dimanche du Temps Ordinaire — Année A
« Tous ceux que vous trouverez, invitez-les à la noce » (Mt 22, 1-14)

Dimanche 15 octobre

- Messe à 9h30 à Krautergersheim
- Assemblée de la Parole à 11h00 à Zellwiller

29^{ème} dimanche du Temps Ordinaire — Année A
« Rendez à César ce qui est à César, et à Dieu ce qui est à Dieu » (Mt 22, 15-21)

Dimanche 22 octobre

- Messe à 9h30 à Valff
- Messe à 11h00 à Innenheim

30^{ème} dimanche du Temps Ordinaire — Année A
« Tu aimeras le Seigneur ton Dieu, et ton prochain comme toi-même » (Mt 22, 34-40)

Dimanche 29 octobre

- Messe à 9h30 à Krautergersheim
- Messe à 11h00 à Meistratzheim

MOIS DE NOVEMBRE 2023

« Réjouissez-vous, soyez dans l'allégresse, car votre récompense est grande dans les cieux ! » (Mt 5, 1-12a)

Mardi 1^{er} novembre – Solennité de Tous les Saints

- Messe à 9h30 à Meistratzheim suivie de la bénédiction au cimetière
- Messe à 9h30 à Krautergersheim suivie de la bénédiction au cimetière
- Messe à 11h00 à Valff suivie de la bénédiction au cimetière
- Messe à 15h00 à Zellwiller suivie de la bénédiction au cimetière
- Messe à 15h00 à Innenheim suivie de la bénédiction au cimetière

31^{ème} dimanche du Temps Ordinaire — Année A

« Ordonne-moi de venir vers toi sur les eaux » (Mt 14, 22-33)

Dimanche 5 novembre

- Messe à 9h30 à Valff
- Messe à 11h00 à Krautergersheim

32^{ème} dimanche du Temps Ordinaire — Année A

« Voici l'époux, sortez à sa rencontre » (Mt 25, 1-13)

Dimanche 12 novembre

- Messe à 9h30 à Innenheim
- Assemblée de la Parole à 11h00 à Meistratzheim

33^{ème} dimanche du Temps Ordinaire — Année A

« Tu as été fidèle pour peu de choses, je t'en confierai beaucoup » (Mt 25, 14-30)

Dimanche 19 novembre – Les paroisses d'Innenheim et de Zellwiller fêtent leur Saint Patron : Saint Martin

- Messe à 9h30 à Zellwiller à la salle des Fêtes

Notre Seigneur Jésus Christ Roi de l'Univers — Année A

« Il siégera sur son trône de gloire et séparera les hommes les uns des autres » (Mt 25, 31-46)

Dimanche 26 novembre

- Messe à 9h30 à Meistratzheim : la paroisse fête son Saint Patron : Saint André
- Messe à 11h00 à Krautergersheim

MOIS DE DÉCEMBRE 2023

1^{er} dimanche de l'Avent – année B

« Veillez, car vous ne savez pas quand vient le maître de la maison » (Mc 13, 33-37)

Samedi 2 décembre : la Communauté de paroisses fête la Sainte Barbe

- Messe à 18h00 à Krautergersheim

Dimanche 3 décembre

- Messe à 9h30 à Zellwiller
- Rencontre avec tous les enfants du catéchisme à 9h30 à Valff
- Messe des familles à 11h00 à Valff

2^{ème} dimanche de l'Avent – année B
« Rendez droits les sentiers du Seigneur » (Mc 1, 1-8)

Dimanche 10 décembre

- Messe à 9H30 à Meistratzheim
- Messe à 11h00 à Innenheim

3^{ème} dimanche de l'Avent – année B
« Au milieu de vous se tient celui que vous ne connaissez pas » (Jn 1, 6-8.19-28)

Dimanche 17 décembre

- Messe à 9h30 à Krautergersheim
- Messe à 11h00 à Zellwiller

Lundi 18 décembre

- Célébration pénitentielle à 10h00 à Krautergersheim et à 20h00 à Valff

4^{ème} dimanche de l'Avent – année B
« Voici que tu vas concevoir et enfanter un fils » (Lc 1, 26-38)

Dimanche 24 décembre

- Veillée de Noël à 18h00 à Meistratzheim
- Messe de minuit à Krautergersheim

Lundi 25 décembre

- Messe à 10h00 à Valff

Mardi 26 décembre

- Messe à 10h00 à Innenheim

Dimanche 31 décembre

- Messe à 10h00 à Zellwiller

DIVERSES INFORMATIONS

• **INTENTIONS DE MESSE**

Pour les **intentions de messe**, la communauté de paroisses a fait le choix de ne pas dépasser 5 intentions par messe et de les publier par affichage mensuel dans les églises, selon le calendrier des messes. Aussi, si vous souhaitez faire dire une messe à l'intention d'un défunt, nous vous invitons à contacter les personnes relais par paroisse :

- | | | |
|---------------------|-----------------------|-----------------------|
| ➤ Innenheim | Francine Rosfelder | Tél. : 03 88 95 75 46 |
| ➤ Krautergersheim | Solange Sanchez | Tél. : 03 88 95 73 10 |
| ➤ Meistratzheim | Lucienne Pfleger | Tél. : 03 88 95 46 99 |
| ➤ Valff / Bourgheim | Marie-Jeanne Schwartz | Tel.: 03 88 08 40 61 |
| ➤ Zellwiller | Geneviève Ebel | Tél. : 03 88 08 93 15 |

• **CONTACTS**

- **André Pachod**, curé : Tél : 06 18 07 49 56 ou 03 69 14 57 69 - mail : cure.cpstm@gmail.com
Presbytère catholique : 81 rue du Général de Gaulle, 67880 Innenheim,
- **Romuald BAKUN**, prêtre-coopérateur, Tél. : 06 36 85 87 11
Presbytère catholique : 129 rue principale, 67210 Valff
- **Isabelle MEPIEL**, coopératrice en pastorale : Tél. : 03 69 14 57 69 - cooperatrice.cpstm@gmail.com
Presbytère catholique – 81 rue du Général de Gaulle – 67880 Innenheim